



Reporte del Comité de Arbitraje - Agosto de 2017

Hotel Warehouse - Manheim, EEUU

Hay 30 Asociaciones Nacionales, incluyendo 1 miembro provisional dentro de la PAHF.

Hay 71 árbitros FIH de la PAHF distribuidos en 16 naciones de las cuales 9 naciones cuentan con árbitros de ambos sexos, esto es un aumento general en el número de árbitros FIH en ambos sexos y dentro de las Asociaciones Nacionales.

De las otras 14 AN, el Comité de Arbitraje PAHF ha estado trabajando en conjunto con la Coordinadora de Desarrollo de la PAHF para desarrollar 7 árbitros con distinción nacional de (CRC, NCA, GUA, PAN, HON) Esto es un aumento general en el número de árbitros nacionales reconocidos dentro de la PAHF.

Logros desde el último Congreso en 2016:

4 árbitros femeninos de la FIH fueron incluidos en el panel de candidatos futuros del CA de FIH para desarrollarse en la Ruta a Tokio, y torneos posteriores.

Otros 4 árbitros femeninos fueron incluidos dentro del Grupo de Desarrollo en la Ruta a Tokio, y torneos posteriores. Además, 2 árbitros femeninos forman parte del grupo de monitoreo en la Ruta a Tokio, y torneos posteriores. 2 de nuestros árbitros masculinos de la FIH PAHF son parte de un panel similar para árbitros masculinos en la Ruta a Tokio, y torneos posteriores.

3 árbitros masculinos fueron incluidos en el Grupo de Desarrollo, 2 de ellos forman parte del Grupo de Monitoreo. Por lo tanto, un total de 17 Árbitros FIH de la PAHF son parte de uno de los grupos del CA FIH Rumbo a Tokio.

Un total de 6 árbitros masculinos de la FIH y 7 árbitros femeninos de la PAHF fueron nombrados para la Copa del Mundo Juvenil Masculina o Femenina o para las semifinales masculinas y femeninas de la Liga Mundial de Hockey hasta la fecha. Soledad Iparraguirre y Wendy Stewart realizaron Seminarios de Arbitraje en lugares como Trinidad y Tobago, México, Canadá, Panamá, Nicaragua, Chile y Costa Rica (en septiembre).

12 de nuestros Managers de Árbitros fueron aceptados para participar en el Taller de Managers de Árbitros de la FIH-EHF que se desarrollará en AMS (Holanda) en agosto de 2017.

Soledad Iparraguirre, miembro de nuestro Comité, fue nombrada miembro del Comité de Designaciones y Oficiales de la FIH.

El CA PAHF continúa sus programas de educación y desarrollo de nuestra base de árbitros. El Taller de Arbitraje que se está llevando a cabo conjuntamente con la ayuda de la Academia FIH durante esta Copa Panamericana en Spooky Nook, es un claro ejemplo de ello.



El programa de Certificación de Arbitraje PAHF se implementó en Chile en enero de 2016 con Wendy Stewart (miembro del Comité) junto con Martin Schafer (miembro del Comité) tomando la iniciativa del programa . Estamos viendo resultados positivos en Chile con un número explosivo de personas dispuestas a convertirse en árbitros. Paraguay con la misma iniciativa liderada por Alejandro Schon (miembro del Comité) está viendo resultados positivos similares.

El programa está previsto que se desarrolle durante la última parte de 2017 a 2018, con los siguientes países : Barbados, Trinidad y Tobago, Uruguay, Guyana, Jamaica, Guatemala, Nicaragua, Costa Rica, otras Asociaciones Nacionales.

Un Programa de Tutores ha sido desarrollado por el CA PAHF donde a todos nuestros árbitros FIH les será asignado un mentor para el desarrollo específico en curso. Aunque fue una propuesta en conjunto del Comité, Gus Soteriades (miembro del comité) fue quien tomo la iniciativa. Sin embargo, debido a algunos desafíos logísticos en el primer trimestre del año, el programa será finalmente lanzado en el tercer trimestre de este año.

Con la colaboración de Argentina (a través de Sandra Isola), los árbitros seleccionados de la PAHF (árbitros nacionales FIH) y la inestimable ayuda del Presidente de la PAHF y Soledad Iparraguirre dos de nuestros árbitros de PAR contaron con 10 días de entrenamiento intensivo en Argentina, así como también los árbitros de CHI. Como resultado de esta exitosa acuerdo hemos identificado un número de árbitros para comenzar el proceso durante la segunda mitad de este año en 2018.

Durante el período 2016/2018 el Comité tuvo por lo menos 4 reuniones de Skype y una reunión cara a cara donde se idearon, desarrollaron planes, y estrategias. Debo destacar a Lurah Hess, la cual estuvo a disposición en muchas ocasiones, manteniendo una actualización constante del dropbox y brindándonos una perspectiva diferente de los temas.

Prioridades 2017/2018:

- Continuar con la implementación del Programa de Certificación de Árbitros de forma exponencial durante el ciclo 2017/2018.
- Aumentar el grupo de árbitros seleccionados para recibir capacitaciones en Argentina en 2017/2018.
- Desarrollar e implementar el programa de Tutorías en la segunda mitad de 2017.
- Aumentar el número de Árbitros femeninas en la región 2017/2018.

Sería incorrecto de mi parte si no agradecía al gran grupo de trabajo del comité que durante el período trabajó bajo una inmensa presión. El público en general, obviamente, no es consciente de la tremenda cantidad de trabajo que se está haciendo y la mayoría de las veces no se reconoce.

Gus Soteriades	Miembro
Lurah Hess	Miembro
Martin Schafer	Miembro
Wendy Stewart	Miembro
Soledad Iparraguirre	Miembro (Secretaria)
Roger St Rose	Presidente